

ACTA DE LA REUNIÓN TELEMÁTICA DEL GRUPO SEOR DE CALIDAD Y SEGURIDAD (6/23).

Celebrada el día 26 de junio 2023 a las 16.30 horas. Soporte informático de la SEOR a través de la plataforma ZOOM.

Asistentes virtuales (11): Carlos Ferrer, Lucía Gutiérrez, José López Torrecilla, Carmen García, Pilar Samper, Amalia Palacios, German JR, Eva Corrales, Eduardo Rosenblat, Gustavo Ossola, José Pardo, M^a Dolores de las Peñas Cabrera.

ORDEN DEL DÍA:

1. Se aprueba por unanimidad el **acta** remitida por Dr Carlos Ferrer Albiach del 22 de mayo de 23.
2. **Código Compresión Medular.**
Después de remitir a SEOR el documento Código Compresión Medular, Antonio Conde se ha responsabilizado de este tema. Ha contactado con varias sociedades científicas relacionadas con la compresión medular y han propuesto una Jornada Virtual sobre el Manejo del Síndrome Medular Agudo Oncológico: Código Compresión Medular. Están implicadas varias sociedades científicas como:
 - Sociedad Española de Rehabilitación;
 - SERAM;
 - GEER (Sociedad Española de Columna Vertebral);
 - SEOM;
 - SER (Sociedad Española de Reumatología);
 - SEOR.

Hay una cierta inquietud en la prensa médica profesional, de cómo debe ser el abordaje de esta patología y, sobre todo, porque no hay un abordaje multidisciplinar igualatorio en las diferentes CCAA. Parece que el objetivo de la jornada es intentar unificar criterios organizativos a nivel de las diferentes provincias. Desconocemos fechas y si nos brindarán la oportunidad de participar como ponentes.

3. Encuesta sobre indicadores de calidad en RT.

Han contestado 16 servicios a la encuesta. Se va a remitir una nueva invitación de recuerdo, para que los servicios respondan. Esperaremos hasta final de junio de 23. La idea es tener toda la información antes de final de agosto de 23. Parece que había ciertas dificultades en algunas preguntas. Se comentará en la próxima reunión del grupo.

3. Incorporación al foro de calidad y seguridad de **Eduardo Rosenblat**.
Asesor del grupo que ha elaborado el documento auspiciado por ESTRO, IAEA, EFOMP, e IOMP:

“Comprehensive Audits of Radiotherapy Practices: A Tool for Quality Improvement Quality Assurance Team for Radiation Oncology (QUATRO)”. Second edition, 2022.

Nos enviará a través de la secretaría técnica de SEOR, la documentación al respecto.

4. Ruegos y preguntas.

Nos informa del Dr Ferrer, de las reuniones que se están manteniendo sobre auditorías clínicas y consensos de calidad en radioterapia en Europa. Desde el Ministerio de

Sanidad, se nos invitó a participar en una reunión en Helsinki entre el 6 y 7 de junio 23, a las que nos pudimos acudir por temas de agenda, ya que avisaron con pocos días de antelación. Acudieron países de la zona norte de Europa, pero no los más relevantes como Alemania, Francia, Holanda, etc. Desde SEOR se ha propuesto a Aurora Rodriguez para que acuda como representante en próximas reuniones.

La idea del ministerio es que trabajemos en colaboración con SEFM, para elaborar propuestas de auditoría consensuadas, no impuestas, como exige el nuevo RD por el que se establecen los criterios de calidad y seguridad en las Unidades Asistenciales de Radioterapia.

El Dr Pardo, nos informa de la última reunión del plan de “Acción SAMIRA”, como plan de la Unión Europea para las aplicaciones de tecnología radiológica y nuclear, en el que tampoco participaron países de primera línea, y no parece que se haya definido cómo deben realizarse.

Eduardo Rosenblat, comenta que la metodología “QUATRO”, es integral, en la que participan todos los profesionales implicados en el proceso radioterápico, que puede ser muy orientadora. Y que desde ESTRO, puede regularse en relación con fondos europeos, como por ejemplo ocurre en Polonia. Quizás con este soporte, puede ser más fácil de implementar esta metodología en España.

No olvidar que el RD vendrá desde del Ministerio de Sanidad cuando se publique, pero las competencias de sanidad están transferidas a las CCAA, por lo que hace difícil que todas ellas interpreten e implementen el tema de las auditorías de los servicios de radioterapia de la misma forma.

Desde el ministerio se sugirió que fueran las sociedades científicas implicadas, en este caso SEOR y SEFM las que elaboraran una propuesta conjunta. Aunque desconocemos si se realizarán como equipos de auditoría internos de las CCAA, de los servicios, etc.

La reunión que se iba a realizar desde SEOR con el ministerio sobre “Hacer y no hacer en Oncología Radioterápica se ha retrasado a octubre 23.

Se convoca la siguiente reunión para el lunes 24 de julio de 23 a las 16.30 vía Zoom.

Finaliza la sesión a las 17.15 h del 26 de junio de 23.